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№２７０５ 第２６回例会 ２０２３．２．２ 晴 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：飯島由美 副ＳＡＡ 

朝月真次郎 ＳＡＡ  

ソング：君が代・四つのテスト（伴奏：栗原典子） 

お客様：山下 春雄 様 

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。今日は、お客様として山上春

雄様、ペンネーム山本春樹様をお迎えしておりま

す。ようこそ私たち例会にお越しいただきました。前

もって全員の皆さんに頂きました山本様の著作「ア

ラビア湾のマングローブの改革」を興味深く読むこ

とができました。その著者ご本人から直接お話を聞

けることを大変楽しみにしております。どうぞよろしく

お願いします。 

お正月からのコロナ感染状況の推移を追ってみ

ると、明らかに減ってきている傾向が見られます。そ

れに加えて、１月２７日に政府が、新型コロナの感

染上の分類を第２類から５類に引き下げると決めま

した。季節性インフルエンザと同じ分類にし、家庭、

学校、職場、地域等、あらゆる場面で日常を取り戻

す方向に舵を切りました。実施時期は大型連休明

けの５月８日としております。今後も周期的な感染

拡大が続く可能性はあり、コロナ感染が収束したわ

けではありませんが、この３年間の重苦しい雰囲気

から脱却できる方向に向かう明るいニュースと思い

ます。 

さて、先月２８日にロータリー財団統括委員会主

催の補助金管理セミナーが開催されました。若鍋

次期会長は千葉の会場に赴いて受講されました。

私はＺＯＯＭを通じて自宅のパソコンの画面と対面

して受講しました。  

受講時間は１３時から１６時までの３時間にも及びま

した。この補助金制度は、クラブで次年度に実施さ

れる奉仕プロプロジェクトに対し、ロ―タリー財団が、

その費用の半額を６０万円限度として補助するもの

です。この制度に参加する認定を受けるために、ク

ラブは、補助金参加制度に関する覚書に現会長、

プロジェクト実施年度の会長（次年度会長）および

会長エレクト（次次年度会長）３名が署名して地区

に提出しなければなりません。著名した覚書を若鍋

次期会長から、セミナー当日に提出していただきま

した。 

次年度の奉仕活動の中で、補助金制度を活用

できる奉仕プロジェクトを設定し、補助金の申請書

をこの３月までに提出するよう要請されています。申

請書を提出して、正式に補助金対象と認められる



 

  

のは次年度が始まる７月になります。従って、奉仕

プロジェクトに関しては、来年度の活動計画を今か

ら立案し、具体的な奉仕プロジェクトが、補助金制

度の対象になるかどうかを判断する必要があります。

最近、補助金を受けた奉仕プロジェクトに、学校や

施設を対象にした花いっぱい運動と富津市少年野

球連盟に野球用具を支援したプログラムがあります。

次年度の理事会で、補助金申請に関し、検討して

いただければと思います。 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事 

 

１．１８日（土）に開催される、第５グループの

ＩＭ参加者の配車について 

２．次週９日（木）は、定款第７条第１節ｃ項に

より休会 

３．環境セミナー開催と出席の依頼について 

４．財団室ニュース２月号について 

５．ＲＬＩ（ロータリーリーダーシップ研究会）

パートⅡリアル開催の案内について 

以上、回覧をしております。 

 

誕生祝い 

 
 

誕生祝一言 

石渡 鋼 会員 

 

私が生まれたのは昭和１９年２月１０日、俳優の

高橋英樹さんと同日、片や一介の爺さま、むこうは

日本を代表する二枚目大スター、容貌特に髪に至

ってはサバンナとアマゾン程の違い也。神の不平

等を恨む毎年のこの時期だが、歳取れば何とかこ

こまで生きて来れたことに、これからは感謝しよう。 

 その年も２月１０日は雪の舞う寒い日で、三枝会

員のお婆様にリヤカーで２ｋｍの道を取り上げに来

て頂いたとか。農家の跡取りが出来たと家族は大喜

びだったようだが、当時の「産めよ増やせよ」政策

（今も？）、しかも敗色濃い太平洋戦争の末期、や

がて皆招集、出征兵士の運命を考えれば、母親と

しては複雑な心境であったに違いない。八十近くな

ってやっと気が付いた馬鹿な倅の話です。 

 

岡元 誠 会員 

 

 誕生祝を頂き有難うございます。今年で５０歳とな

ります。節目の年ですので、積極的にチャレンジし

ていく年にしたいです。 

 

 

 



 

  

結婚祝い 

 
若鍋武良・三枝子 S45.2.22 

平川恵敏・裕子 S５０．２．２３ 

藤江みどり・嘉一 H５．２．２８ 

 

 

結婚祝い一言 

若鍋武良 会員 

 
結婚祝をいただき有難うございました。昭和４５年

（１９７０年）２月に結婚しました。 

昭和４５年は、大阪万博（日本万国博覧会、３～９

月）が「人類の進歩と調和」をテーマに開催された

年でした。太陽の塔（岡本太郎作）が話題となり、ア

ポロ１２号が持ち帰った「月の石」も展示されていま

した。 

結婚して５３周年（ダイヤモンド婚プラス３年）にな

り、その間４つの高校の教壇に立ち、４つの大学で

学んだり通ったりしました。病気で入退院も何回か

経験しましたが、今は検診で指摘されることもなく、

健康です。話題作『８０歳の壁』を乗り越えるべく食

べたいものを食べ、ブラッと旅行に出かけ、過去を

振り返ることなく、日々を楽しく過ごしていきたいと

思っています。 

 

平川恵敏 会員 

 
結婚祝いを頂きまして有難うございます。これか

らも夫婦仲良く元気にやっていきたいと思います。 

 

結婚・誕生祝い一言 

藤江みどり 事務局員 

 

本日は、結婚と誕生のお祝いをいただき、ありが

とうございました。 

２月で５６歳、結婚は３０周年の真珠婚になります。

これからも健康に生活できるよう精進しますので、

今後ともよろしくお願いいたします。 

 

卓話者紹介 

神子 恒 会員 

 

 石渡鋼国際奉仕委員長より外部卓話者として海

外に精通した人が居ないか相談を受け、１０年前に



 

  

ヨーロッパ各国の大使館を勤務し、退職により横浜

から富津市に移住して来た山下春雄さんという方が

近所におりましたので山下さんにお願いをしたとこ

ろ快諾して下さったので、本日外部卓話者としてお

越しいただきましたのでよろしくお願い致します。 

 

卓話 『ロシアよもやま話』 

山下春雄 様 

 

 １９５１年（昭和２６年）新潟に生まれる。大学卒業

後外務省に入り、在ソ連大使館、在レニングラード

総領事館、在ボストン総領事館、在カザフスタン大

使館、在イエメン大使館、在デンバー総領事館、在

アラブ首長国連邦大使館等に勤務。 

 １０年前（２０１２年）に富津市峰上地区の高溝集

落で里山生活を始める。これまで山羊の飼育や竹

炭作りなどを経験し、富津の里山の豊かな自然の

中での暮らしを楽しんできた。 

 寒冷地のロシアや砂漠で不毛の地・中東諸国な

どの生活を経験し、我が日本がいかに自然豊かで

海産資源にも恵まれ、四季折々に美しい姿を見せ

る素晴らしい国であるかということを痛感した。 

 コロナ過で田舎暮らしが全国的に見直され、注目

されている昨今である。かつては豊かな里山であっ

たこの地を人生の楽園と呼べるような地にするのが、 

これからのわたしの夢である。 

 本日は神子 恒会員よりこれまでの海外勤務の経

験談をお話願いたいということでしたので、若い頃、

ソ連（モスクワ、レニングラード）において通算１０年

余りの生活をした当時の体験を思い起こしながら、 

【ロシア人とは何か】をテーマに、「ロシアよもやま話」

と「帝政ロシアの亡霊、プーチン皇帝」と題して限ら

れた時間内でしたが貴重なお話を頂きました。 

ニコニコＢＯＸ 

栗原典子 親睦担当部員 

須藤 隆  下春雄様をお迎えして。 

相川恵津子     〃 

榎本守男        〃 

渡辺 務      〃 

神子 恒      〃 

＊栗原典子 山下様をお迎えして。夜間例会の

二次会に Eve にご来店有難うござ

いました。 

＊若鍋武良 結婚祝いを頂いて。 

＊平川恵敏     〃 

＊石渡 鋼 誕生祝を頂いて。 

＊岡元 誠     〃  

＊星野 誠 先週は新入会員歓迎会を盛大にや

って頂きまして有難うございまし

た。 

＊＞１，０００円  計 １７，０００円 

 

出席報告 

平川恵敏 出席担当部員 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 22/29 14 0 2 75.86%

前 回 21/29 10 0 2 70.00%

前々回 22/29 14 0 2 75.86%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 

 


